

L'ACTUALITÉ DU RÉSEAU MARPA DE L'AIN



EDITO

*DONNER DU SENS
A SON
ENGAGEMENT*

CLAUDE LAURENT

*Président du Réseau
Marpa de l'Ain*

Dès le projet de création d'une Marpa, le plus souvent initié par la commune ou par une structure intercommunale, de nombreux bénévoles s'impliquent pour concevoir une réalisation adaptée aux attentes du territoire dans lequel elle s'implante.

Ce sont des bénévoles qui mènent une enquête de besoins auprès des personnes âgées concernées, avant de se constituer en association de gestion.

Ils viennent de tous horizons, représentants des communes, des clubs de retraités, des professionnels de santé et des associations, familles d'usagers... et ont tous à cœur d'œuvrer pour le maintien dans leurs lieux de vie des personnes âgées fragilisées dans leur quotidien à domicile.

Impliqués dès la conception du projet social, ils participent également au projet architectural, à la rédaction des documents d'accueil, au montage financier et à l'élaboration du budget de fonctionnement. Mais au-delà du projet de construction, ils répondent aussi présents pour faire vivre la structure et s'engagent pour le bien-être des résidents.

Leur participation constitue une force certaine et permet une dynamique d'entraide et de soutien des professionnels.

Grâce à eux, la vie en Marpa devient un lieu d'échanges ouvert où la contribution de chacun permet d'améliorer le quotidien des résidents.

Je tiens à remercier chaleureusement l'ensemble des bénévoles actuellement impliqués dans nos maisons et lance un appel aux volontaires qui souhaitent donner du sens à leur engagement en accordant un peu de leur temps pour nos aînés.

Que vous soyez élu(e) local(e), professionnel de santé, intervenant auprès des personnes âgées, membre de la famille d'un résident ou tout simplement intéressé pour apporter un peu de bien-être à nos seniors, n'hésitez pas à rejoindre l'équipe de bénévoles de la Marpa proche de chez vous !

BENEVOLES & PROFESSIONNELS, le tandem gagnant pour une gestion optimisée !



La mixité d'un personnel salarié polyvalent et d'une équipe bénévole gestionnaire constitue l'une des particularités du concept Marpa qui font aussi sa force.

La Marpa est, en premier lieu, le projet d'un territoire, initié et porté par ses acteurs élus, professionnels et associatifs, réunis d'abord en commissions de travail thématiques, puis en association loi 1901 pour donner vie à leurs réflexions.

La Marpa est, en second lieu, un établissement médicosocial à but non lucratif, géré et administré par des bénévoles au sein duquel œuvrent une équipe salariée composée d'un directeur/trice et d'agents d'accompagnement polyvalents. Leur action respective s'inscrit dans une dynamique de coopération et de complémentarité. Accompagnement individuel, cuisine, entretien des locaux, astreintes et sécurité des résidents représentent les missions essentielles des professionnels. Représentation politique, gestion comptable et financière, entretien des bâtiments sont autant de tâches qui peuvent être dévolues aux bénévoles, tandis que d'autres, comme les animations collectives, sont fréquemment partagées.

Le brassage d'intervenants favorise l'ouverture de la maison sur son bassin de vie. Il permet également un accompagnement de proximité et continu pour une réponse adaptée aux besoins de chacun et facilitée par la taille humaine de l'établissement (30 places maximum). La mixité de professionnels et de bénévoles ambitionne, enfin, une diversification des compétences et le maintien d'une accessibilité financière au profit des résidents.

**Retrouvez nos émissions radio en partenariat avec
Marpa poussez la porte !
en podcast sur
www.marpa-airhone.fr**

LES FESTIVITES DES 10 ANS DE LA MARPA LA VERCHERE

Marpa La Verchère
PONT DE VAUX



Une semaine de festivités a été organisée à la Marpa La Verchère pour fêter comme il se doit le dixième anniversaire de la maison. Au programme : animations festives, retrouvailles et joie de vivre !

Résidents, bénévoles, familles et salariés ont eu à cœur de marquer cet événement afin de le rendre mémorable !

DES RESIDENTS ACTIFS ET PARTICIPATIFS !

Marpa Le Renon
MARLIEUX



Au Renon, on vit comme à la maison !

Les résidents s'affairent au quotidien pour proposer leur aide dans les diverses tâches d'organisation de la maison.

Que ce soit pour la confection des repas, les animations ou le jardinage, chacun trouve ainsi sa manière de rester autonome et de participer à la vie en collectivité.

L'investissement des résidents constitue un atout de maintien en autonomie, de lutte active contre la sédentarité et l'isolement !

ENSEMBLE ON VA PLUS LOIN !

Marpa La Chènevière
SAINT DENIS LES BOURG

Ils sont le maillon précieux qui initie des actions ou activités intergénérationnelles, en lien avec les autres acteurs de la vie locale : centre social, crèche, centre de loisirs, conseil municipal des enfants... Ils sont le souffle extérieur qui permet à nos résidents de rester connectés à la vie.



Une trentaine de bénévoles agit au sein de l'association de la Marpa La Chènevière, avec des aptitudes et compétences tant diverses que complémentaires. Ils sont tous unis par une volonté commune qui fait naître des initiatives solidaires et responsables contribuant au bien-être des résidents de la maison.

DES BENEVOLES INVESTIS POUR UNE MAISON PLEINE DE VIE !

Marpa Les Narcisses
BRENOD



A Brénod, la mobilisation des bénévoles pour le bien-être des résidents est exemplaire !

Et lorsque l'imagination se conjugue avec le savoir-faire, de nouvelles inventions font leur apparition ! Scrabble géant, cabane fantôme... la Marpa est une source d'inspiration inépuisable qui démontre la volonté commune de toute une équipe, salariés comme bénévoles, de faire de la maison un lieu où il fait bon vivre !

Chaque réunion est l'occasion de se retrouver et de lancer de nouveaux projets. L'action des bénévoles se conjugue au quotidien et vient en appui et en soutien aux agents d'accompagnement.

Les résidents, quant à eux, sont honorés d'être au cœur de tant de bonne volonté.